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第25屆建築研究成果發表會
資深會士張世典教授致詞

大會主席蔡仁惠理事長

銘傳大學李 銓校長

內政部建築研究所何明錦所長

銘傳大學洪院長、李主任、梁前主任

學會賴榮平前理事長、林長勳會士

在座的老朋友、新朋友，大家好!

前幾天接到邀請函時，我就決定要參加這

次發表會，記得25年前本人在擔任第十屆理事長

時，學會學術委員會在黃世孟主委籌劃下，在台

大舉行第一屆建築學術研究成果發表會，當時是

純”學術”論文研究成果的發表。25年後的今天

由蔡理事長領導之下，在銘傳大學舉行第25屆建

築研究成果發表會。發表會除了學術研究成果發

表以外，還有設計作品展、新材料新工法展示、

建築課程分組座談，還有內政部建研所何所長的

專題演講，活動多樣，參與多元，我心動了，決

定參加。

今早蔡理事長要我代表資深會士講幾句話。

事先沒有準備，所以我簡單報告兩點供大家參

考。

1.研發實踐性群體綠建築，實現綠社區、綠

都市的理想。

多年來我們研究了實踐性綠建築，所謂實踐

性的研發是將研發的成果用來實踐為目的，所以

實踐性綠建築是將永續理念用科學的方法轉化成

可實踐的過程或方法，台灣已經成功開發實現數

百棟的綠建築，成果可謂豐碩。

然而我們的生活空間不能只住在單棟的建築

空間，我們要生活空間至少是多棟建築的室內外空

間，如社區、都市等⋯。但是到現在為止，綠社

區、綠都市似乎還停留在理念的研究。為了實踐綠

社區綠都市的理想，我們是否考慮用我們已經研發

成熟的實踐性綠建築為基礎，研發實踐性群體綠建

築達成綠社區、綠都市的理想？

2.研究首要溫故知新，但也別忘記要站在巨人

的肩膀上研究，才事半功倍。

基本上，建築研究的目的在於解決建築的問

題，所以我們要瞭解問題的本質，發現問題的癥結

所在，進而研擬解決問題的方案，研究過程，看似

簡單，其實最困難的是“問題”的瞭解， “問題”

的發現。如你研究的問題是否已經被解決了?過去的

問題是否是現在的問題，是未來的問題⋯..太多太

多的疑問?這些疑問其實都可以從巨人的豐富文獻、

可靠的資料，堅固理論基礎，經過你的嚴謹、科學

方法去分析、歸納，你想瞭解的、發現的、想解決

的問題、都可以得到的，研究的目的必然達成。

打個比喻，就像發射火箭一樣，要有許多前人

成功的經驗，要有可靠、堅固基礎及設施以及明確

發射目標，一定可以達到目的地。

不要像隨手放氣球一樣，放手隨風飄遊，不知

道飛到何處?好!講到此為止!

好戲在後頭，我們“建築研究巨人”要講未來

發展，我們大家一定要關心我們自己的未來，建築

人一定要參與建築未來的發展!

最後，祝大家身心健康、愉快，明天會更好！

謝謝！

文／張世典 
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